

## ABSTRAK

Fiana, Fitria Ali. 2018. *Analisis Nilai Pendidikan Karakter dalam Novel Ayah Karya Andrea Hirata*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Henri Fatkurochman, M.Hum. (2) Eka Nova Ali Vardani, M.Pd.

**Kata kunci:** nilai pendidikan karakter, novel

Novel adalah sebuah cerita imajinatif yang mana didalamnya menceritakan kejadian mengenai peristiwa konflik dan mengandung pesan yang hendak disampaikan. Nilai pendidikan karakter suatu usaha yang dilakukan agar seseorang dapat tumbuh dan hidup bersama dengan orang lain. Rumusan masalah dan tujuan penelitian dalam penelitian ini adalah mendeskripsikan nilai religius dalam novel *Ayah karya Andrea Hirata* dan mendeskripsikan nilai kerja keras dalam novel *Ayah karya Andrea Hirata*.

Jenis penelitian ini adalah deskripsi kualitatif. Data penelitian ini adalah kata, kalimat, atau paragraf yang menunjukkan nilai pendidikan karakter berupa nilai religius dan nilai kerja keras dalam novel *Ayah karya Andrea Hirata*. Sumber data penelitian ini adalah novel *Ayah karya Andrea Hirata*. Teknik pengumpulan data penelitian ini adalah studi dokumen atau teks. Instrumen utama penelitian ini adalah peneliti sendiri dibantu dengan menggunakan tabel. Teknik analisis data penelitian ini adalah membaca secara mendalam novel *Ayah karya Andrea Hirata*. Pengecekan keabsahan temuan penelitian ini adalah teknik ketekunan pengamat.

Hasil analisis data menunjukkan nilai religius dalam novel *Ayah karya Andrea Hirata* diungkapkan oleh pengarang dengan kata-kata yang menunjukkan sikap dan perilaku yang mendekatkan diri kepada tuhan, mensyukuri segala pemberian tuhan dan memahami segala bentuk pemberiannya dan patuh dalam melaksanakan agama yang dianutnya. Sementara itu hasil analisis data berupa nilai kerja keras diungkapkan oleh pengarang dengan menunjukkan tokoh berupaya sungguh-sungguh dalam bekerja keras.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini adalah nilai pendidikan karakter berupa nilai religius dalam novel *Ayah karya Andrea Hirata* adalah Berusaha taat dan patuh dalam melaksanakan ajaran agama yang dianut. Nilai religius dalam novel tersebut mewujudkan manusia untuk selalu taat terhadap kepercayaannya sehingga selalu bersyukur atas segala kepastian yang tuhan beri. Nilai kerja keras adalah berusaha untuk sungguh-sungguh dalam menyelesaikan suatu pekerjaan yang dilakukan. Nilai pendidikan karakter berupa kerja keras mewujudkan manusia untuk selalu dapat bekerja dengan semangat untuk menggapai apa yang diinginkan tanpa harus mengeluh dengan keadaan